
ATA Nº22/01 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos seis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e um, reuniu-se às dezenove horas no 
auditório  da  Secretaria  Municipal  de Saúde de Porto alegre,  a  Plenária  para deliberar  a  
seguinte  pauta:1)Leitura  e  aprovação  da  ata  nº21;  2)Informes;  3)Cartilha  do  SIMERS; 
4)Assuntos  Gerais.  Conselheiros  presentes:  Humberto  José  Scorza,  Nei  Carvalho,  Erani 
Prado, Ronald Selle Wolff, Darcy Dias, Andréia Soares de Almeida, Elizabete Freitas, Neuza 
Heinzelmann, Ione T. Nichele, Osmar Maschio, Zilda de Moraes Martins, Maria Ivone Dill,  
Maria  Encarnacion  Ortega,  Angela  Arena,  Francisco  Mazzuca,  Lâmia  Abouzahr,  Sylvia 
Fonseca, Paulo Roberto Viaro, Ana Maria Araújo Cirne, João José Marcelo, Dircéia Matias,  
Carlos A. Geyer, Rosa M. Harzheim, Paula Andréia Fiori, Sônia Maria Martins Mansur, Marco 
Antonio Plá, Jairo F. Tessari, Roger dos Santos Rosa, Stella Torresan Graeff, Ana Regina 
Boll, Maria Lectícia de Pelegrini, Jorge Abib Cury.Visitantes:  Luciana Nusbaumer, Huguete 
Chinepe, Lilia Ravachelo, Magda Bertoncello, Maria Elizabete Oliveira, Celina Valderez F.  
Köhler, Marcelo Bósio, Andréa Crespo, Suzane Kummer, Maria Lúcia Baldasso, Elizabete S. 
Freitas, Clodomar Freitas, Marcelo da Silva Oslo, Luiz Roberto  Moura, Avelino R. Rodrigues, 
Tania Merque, Maria Nunes Almin, Paulo Renato Rodrigues, Hans Ingomar Schreen, José 
Luis  Castilhos  de  Oliveira,  Sandra  Birnfeld  Kurtz,  Mariza  Ochoa  Favarini,  Luiz  Antonio 
Domingues, Rosemary C. Coutinho, Miriam Fátima Zanatta, Gerci Salete Rodrigues, Maria 
Laura Lane, Luiza Maria Ribeiro,  Walcy Pereira Oliveira,  Jane Pilar,  Silvia Martins, Maria 
José N. Silva, Derocy Giacomo, Juracy Castro Correa.1)Leitura e aprovação da ata nº21: 
Conselheira Ana fez a leitura da mesma que, após correções,  foi aprovada com 19 votos a 
favor e 05 abstenções.  2)Informes: Guia de orientações sobre saúde bucal ,  Dra. Mariza 
Favarine apresentou a cartilha  organizada pela PMPA para ajudar as pessoas a entender 
melhor a saúde da boca e prevenir doenças. A distribuição será para os servidores de saúde 
e escolas públicas. CLS Estremo Sul: trouxeram a preocupação que o Porto Verão inicia em 
16/12 e na saúde ainda falta contratar pessoal para a US atender a demanda de veraneio. 
CLS 9: houve eleição, concorreram 2 chapas, sendo vencedora a chapa 2, com 61 votos, 90 
pessoas compareceram para votar. Demanda de Usuário: Sr. José, morador da Restinga, 
verbalizou  sua  insatisfação  de  ter  que  esperar  80  semanas  para  agendar  urologista. 
Dra.Suzane (GRSS) explicou que nesta especialidade há pouca oferta e os Hospitais não 
querem participar das Campanhas. CLS 6: Conselheira Zilda informou que na última reunião 
do Conselho Local, a Conferência Nacional de Saúde Mental foi o tema em pauta. CLS 4:  
Conselheiro Darci informou que estão discutindo a área para o PSF Divisa. Audiência Pública 
de Prestação de contas: Coordenador Humberto fez a leitura do edital de convocação da 
mesma. Relatório da Comissão de Saúde Mental: Dr. Hans fez a leitura e comentou sobre a 
insuficiência de serviços nesta área. Secretária adjunta Ana Boll informou  que a Conferência 
Municipal  de Saúde Mental  tratou das questões apontadas no relatório   sendo que este 
também  foi  apresentado  na  Conferência.  CLS  8:  foi  destacada  a  presença  do  novo 
conselheiro  técnico  suplente  Dr.  Francisco Mazzuca.3)Cartilha  do SIMERS:  Coordenador 
Humberto informou  que a direção do SIMERS havia confirmado a presença da entidade 
para participar desta Plenária  na data de 03/12, sendo que hoje foi comunicado,via ofício, 
que não iriam participar da mesma. Conselheiro Roger fez a leitura do editorial  de uma 
publicação do CREMERS que faz críticas ao slogan “SUS é legal”. Coordenador Humberto 
propõe que os gestores municipal e estadual dêem respostas públicas a estas publicações 
que estão sendo feitas através do SIMERS E CREMERS. Procurador Derocy sugeriu que 
seja feita uma interpelação porque não é a primeira vez que o SIMERS ataca o Sistema 
Único de Saúde. Acrescentou que através da lei de imprensa se possa dar respostas a estes  
ataques. Conselheiro Ronald propõe-se a escrever a resposta para a cartilha em questão. 
Dr. Everton sugeriu que a entidade seja convidada para dar esclarecimentos novamente na 
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próxima reunião.Conselheiros Maria Ivone, Danilo e Osmar manifestaram o seu repúdio a 
forma com que o SIMERS tem tratado a gestão do  SUS em Porto Alegre. Conselheiro 
Francisco propõe um debate público com a entidade, haja vista que a sua ausência nesta 
Plenária demonstra a não valorização do controle social. Foi deliberado que o Sindicato seja 
chamado para discutir  esta questão com data previamente estabelecida e que para esta 
ocasião seja convidado o Conselho Estadual de Saúde. 4)Assuntos Gerais: Conselheira Ana 
fez  a  leitura  do levantamento  realizado pela  comissão  eleitoral  que demonstra  quais  os 
Conselheiros  habilitados para candidatar-se e a votar na eleição do dia 20/12. Nada mais 
havendo a tratar a reunião encerrou-se às 21:35min.

                 Humberto José Scorza                                                       Jane  Pilar
Coordenador CMS/POA Secretaria executiva

                                                          Ata aprovada na reunião Plenária do dia 20/12/2001
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